

El Departamento de Inclusión Social (DIS) de la Organización de los Estados Americanos (OEA), en sus responsabilidades de administración y gestión del Fondo MIRPS, continua realizando importantes esfuerzos para su puesta en marcha y ejecución, en línea con los apoyos requeridos por los Estados del MIRPS y en complemento a los mecanismos existentes para dar respuesta a los desafíos del desplazamiento forzado en Centroamérica y México.

En ese sentido, el DIS en coordinación con los Estados MIRPS y aliados estratégicos, ha desarrollado diversas actividades durante el cuarto trimestre de 2024.

## PRESENTACIÓN DE RESULTADOS EN EL VII REUNIÓN ANUAL DEL MIRPS

El 5 de diciembre en Belize City, en el marco de la VII Reunión Anual del MIRPS, el DIS presentó los avances del Primer Portafolio de Proyectos del Fondo MIRPS, destacando el cumplimiento de objetivos y el impacto generado en las personas y comunidades beneficiarias. Durante el encuentro, se expusieron los logros alcanzados hasta la fecha, así como los retos y oportunidades para la siguiente fase del proceso. Los asistentes, entre ellos representantes de las entidades ejecutoras, resaltaron la importancia de estos proyectos para las personas desplazadas y reafirmaron su compromiso con la continuidad de las iniciativas.



Más info aquí



### EL SALVADOR

Concluye de manera exitosa la primera iniciativa del Primer Portafolio de Proyectos del Fondo MIRPS en beneficio de niñas, niños y adolescentes salvadoreños.



Tras meses de esfuerzo y colaboración, CONAPINA ha concluido con la ejecución del proyecto “Vinculación de niñas, niños y adolescentes retornados y sus familias a medios de vida en El Salvador”, cumpliendo con los objetivos propuestos y generando un impacto significativo en niños, niñas y adolescentes retornados y sus familias, a través de la provisión de asistencia humanitaria, becas técnicas especializadas y capital semilla para emprendimientos, promoviendo así su integración social y económica en las comunidades de origen o acogida.



## ACTIVIDADES PARA EL PRÓXIMO TRIMESTRE



### BELICE

#### Proyecto: “Campaña de sensibilización y presencia fronteriza”

La celebración del evento de firma del acuerdo entre la SG/OEA y el Ministerio de Inmigración de Belice está prevista para el próximo trimestre, dando inicio con la ejecución de una iniciativa más que se suma al Primer Portafolio de Proyectos.



### COSTA RICA

#### Proyecto: “Fortalecimiento de la identificación y derivación de personas solicitantes de la condición de refugiado y/o con perfiles de especial vulnerabilidad, mediante la modernización de la plataforma de la Unidad de Refugio de Costa Rica”.

Las mejoras a la Unidad de Refugio concluirán el próximo trimestre. Asimismo, el proyecto entrará en su fase final de ejecución.



### EL SALVADOR

#### Proyecto: “Vinculación de niñas, niños y adolescentes retornados y sus familias a medios de vida en El Salvador”.

Dada la finalización de las actividades del proyecto, en enero se dará inicio al período de cierre.



### GUATEMALA

G G G G G G G G G G  
GG GG G

Se concluirá con la etapa de planificación de la implementación del proyecto, dando paso en abril 2025 a la etapa de ejecución.



### HONDURAS

#### Proyecto: “Fortaleciendo la respuesta del Estado de Honduras para la atención de las personas desplazadas internas por la violencia”.

La etapa de ejecución de las actividades del proyecto concluirá a finales enero 2025, dando paso a la etapa de cierre.



### PANAMÁ

#### Proyecto: “Fortalecimiento en la atención, integración y protección de personas refugiadas, solicitantes de refugio y comunidades de acogida en Darién, con especial énfasis en niños, adolescentes y mujeres”

Dado que ya se realizó la segunda y última entrega de capital semilla para emprendimientos de mujeres integrantes de las comunidades de acogida, se continuará con el proceso de acompañamiento y seguimiento a todas las beneficiarias. Asimismo, el proyecto entrará en su fase final de ejecución.

### ÚNETE AL FONDO MIRPS

El Fondo MIRPS se encuentra abierto a recibir nuevas contribuciones, y continuar implementando iniciativas y proyectos en terreno en los Estados MIRPS.

✉ Más información: [OEAREfugiados@oas.org](mailto:OEAREfugiados@oas.org).

